Granma SEPTIEMBRE 2012 > viernes 21 INTERNACIONALES

El bloqueo de Estados Unidos contra Cuba es una carga abrumadora

Aida Calviac Mora

Estados Unidos contra Cuba durante más de medio siglo clasifica como una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos, y ha dejado un daño invaluable en el país por su impacto en los sectores más sensibles, aseguró este jueves el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla.

En la presentación del informe Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba, el Canciller fustigó esa polí-

tica de Washington que constituye un instrumento de carácter coercitivo, ilegal, obsoleto y propio de la Guerra Fría.

"Los daños acumulados por más de 50 años por la aplicación del bloqueo a Cuba ascienden hasta el año 2011 a un millón de millones de dólares. Para una economía pequeña como la cubana es una carga abrumadora", denunció. "La cifra es calculada de manera rigurosa y conservadora sobre la base de la depreciación del dólar respecto al oro, a precios corrientes supera los 100 mil millones de dólares", dijo.

Durante la presentación simultánea con la misión permanente de Cuba ante las Naciones Unidas, en Nueva York, el jefe de la diplomacia cubana señaló que el bloqueo provoca sufrimientos, carencias y dificultades que alcanzan a cada familia, niño, mujer y anciano cubanos, y es el principal obstáculo para el desarrollo socioeconómico.

El cerco afecta el acceso a materias primas, alimentos y medicamentos, algo que las convenciones humanitarias prohíben incluso, en tiempo de guerra

El Canciller puntualizó además que durante el gobierno de Barack Obama se ha intensificado esa política hostil, con el aumento de las presiones contra otros países para que suspendan sus negocios con la mayor de las Antillas y la persecución a las transacciones financieras internacionales.



Al enumerar las ventajas para Washington de levantar la medida, Rodríguez Parrilla mencionó que permitiría a Estados Unidos articular una nueva política creíble hacia América Latina y el Caribe, cuyas naciones han expresado unánimemente su oposición al bloqueo; tendría credibilidad en materia de lucha de Derechos Humanos y dejaría de violar las libertades civiles y derechos constitucionales de los norteamericanos, que para viajar a La Habana necesitan licencias especiales.

Esa política no funciona para que la Casa Blanca avance en su propósito de cambio de régimen en nuestro país y es también un instrumento que lesiona los intereses de aquel pueblo, expuso.

"El gobierno de Estados Unidos tiene razones de respeto a su propio pueblo para levantar el bloqueo, que es un instrumento ilegal de abuso de poder que no funciona y es también un instrumento que lesiona los intereses del pueblo norteamericano", apuntó.

En ese sentido aseveró que Obama tiene todas las facultades constitucionales que le permitirían introducir modificaciones sustanciales a la aplicación del bloqueo, incluso sin necesidad de decisiones legislativas.

No obstante, significó que Cuba seguirá desarrollándose en el plano económico y social, lo que reclamará el trabajo duro de todos los cubanos, pero no renunciará ni a su independencia, ni a su soberanía, ni a su desarrollo.



Cifra récord de detenciones y deportaciones de inmigrantes en EE.UU.

El Departamento de Seguridad Interior (DHS) de Estados Unidos reconoció este jueves que las autoridades detuvieron una cifra récord de 429 mil indocumentados y expulsaron del país a unos 397 mil inmigrantes en el año fiscal 2011.

El texto, publicado en el sitio Internet del DHS, se titula **Acciones de Control Migratorio** y agrega que casi dos millones de extranjeros sin documentos fueron deportados entre el 2007 y el 2011.

Aunque no están disponibles las cifras del 2012, el acelerado ritmo de detenciones —que no han cesado— y deportaciones, molesta a los defensores de los derechos de los inmigrantes.

Funcionarios del DHS tratan de justificar esta situación al señalar que aproximadamente el 55 % de los afectados tenían antecedentes penales o habían sido expulsados previamente.

Bajo un programa conocido como

Comunidades Seguras, los arrestos de extranjeros son comunicados de inmediato a inmigración por las autoridades locales para determinar el estatus de esas personas y precisar si clasifican para ser deportadas.

En junio de este año, el presidente Barack Obama firmó una directiva que exime temporalmente de la deportación a casi dos millones de jóvenes estudiantes indocumentados que fueron traídos a Estados Unidos cuando eran niños.

Los jóvenes pueden permanecer y trabajar en el país, pero no se les otorga residencia ni estatus legal permanente.

Además, la Casa Blanca los excluyó de los beneficios que ofrece la Ley de salud firmada por el mandatario en el 2010

La administración Obama ha deportado a casi un millón 200 mil inmigrantes, la mayoría latinos, en los últimos tres años. **(PL)**

El liberalismo agota el agua del mundo

STEPHEN LEAHY

UXBRIDGE, Canadá.—La creciente escasez de agua en muchos países constituye una gran amenaza para la seguridad y el desarrollo, y debe ser tema de análisis prioritario en el Consejo de Seguridad de la ONU, advierten expertos en un nuevo informe.

Pero ese estudio ignora la mayor amenaza a la seguridad del agua: las políticas de libre mercado, que convierten a ese recurso en una mercancía, responden activistas.

China e India no tendrán suficiente agua potable para satisfacer sus necesidades antes del 2030, alerta el informe **The Global Water Crisis: Addressing an Urgent Security Issue** (La crisis global del agua: encarando un urgente tema de seguridad), divulgado esta semana.

Mucho antes, la escasez generará conflictos y empeorará la inestabilidad en África subsahariana, Asia occidental y el norte de África, alerta.

"El futuro impacto político de la escasez de agua podría ser devastador", según el ex primer ministro canadiense Jean Chrétien (1993-2003).

"Usar el agua de la manera en que lo hicimos en el pasado simplemente no será sostenible", dijo Chrétien, copresidente

del Consejo de InterAcción (IAC, por sus siglas en inglés), grupo de 40 exgobernantes que produjo el estudio.

Para el 2025, el mundo tendrá que alimentar cerca de 1 000 millones de bocas más, con lo que el sector agrícola por sí solo necesitará cada año una cantidad de agua adicional equivalente al flujo anual de 20 ríos Nilo y 100 ríos Colorado, pronostica el estudio

Mientras, el sector de energía tendrá que competir por los limitados recursos hídricos con otros sectores que también consumen agua, lo que impactará en el desarrollo.

Agencias alertan que hay áreas del mundo en que la situación del agua se está agravando, mientras se resiente la capacidad local para responder a sequías e inundaciones, apuntó Zafar Adeel, director del Instituto para el Agua, el Ambiente y la Salud de la Universidad de las Naciones Unidas.

"Dentro de una década, esto podría derivar en problemas de seguridad", dijo a IPS.

"La comunidad internacional tiene que invertir mucho más para mejorar el manejo del agua", sostuvo.

Entre las recomendaciones del informe hay un llamado a incrementar aproximadamente 11 000 millones de dólares a las inversiones anuales en redes de agua y saneamiento.

"Hoy muere en promedio un niño cada 20 segundos por enfermedades relacionadas con el agua", dijo Adeel.

ACTIVISTAS RESPONDEN

"Celebramos la atención que le han dado esos líderes mundiales a la crisis global del agua", dijo la presidenta nacional del Consejo de Canadienses, Maude Barlow.

Barlow es autora del libro **Pacto azul: la crisis mundial del agua**, y fue una de las líderes en la campaña para que la Asamblea General de la ONU (Organización de las Naciones Unidas) reconociera en el 2010 el acceso al agua y al saneamiento un derecho humano.

La activista señaló que la gran omisión en el informe y en sus recomendaciones es el reconocimiento de que "la demanda exponencial de agua está directamente unida al estilo consumista alimentado por la globalización".

El crecimiento económico incontrolado, el libre comercio desregulado y la gobernanza corporativa son las mayores amenazas al agua, dijo Barlow a IPS.

"La agricultura industrializada y el comercio global de alimentos han provocado una grave pérdida de agua del mundo. Necesitamos políticas sostenibles locales que recompensen el uso sabio de las cuencas", sostuvo.

"Solo habrá seguridad de agua en el futuro si esta es declarada un patrimonio común y un bien público, administrado equitativamente para el bien de todos", afirmó. (Fragmentos tomados de IPS)